



1. Lee atentamente el texto.

MARISOL

A María Soledad le decían Sole o Marisol. A ella no le gustaba ninguno de esos tres nombres: quería llamarse Francisca. María Soledad nunca estaba contenta con lo que tenía. No le gustaba su nombre, ni los nombres cariñosos con que la llamaban su mamá y sus hermanos. No le gustaba su pelo, ni el color de sus ojos y de su piel.



- A mí nadie me quiere – decía María Soledad -. Si yo tuviera el pelo rubio y liso y me llamaría Francisca, todos me querían. Y para el colmo, tengo los ojos negros y a mí me gustaría tenerlos azules.
- No seas tontita, Sole – le dijo una vez su mamá-. Todos te queremos.
- Me dijiste tonta – rezongó María Soledad y se fue a llorar a su pieza.

En el colegio, María Soledad no tenía amigas. Sin darse cuenta, ella no aceptaba el cariño de sus compañeras. Cada vez que alguien era simpático con ella, María Soledad decía que ella no servía para nada. Sus compañeras terminaron por cansarse y dejarla sola.

Un día, muy de mañana, la mamá se levantó muy abrigada y recorrió las camas de sus hijos para taparlos, porque hacía mucho frío. La hermana chica y los dos hermanos de María Soledad dormían profundamente en sus camas. La mamá los abrigó con mucho cariño. Pero cuando llegó a la cama de María Soledad... ¡Nunca se lo hubiera imaginado!... La cama estaba vacía.

- María Soledad – llamó, sin alzar mucho la voz para no despertar a los otros niños.
Nadie respondió.

La mamá miró en el baño, debajo de la cama en los closets. María Soledad no estaba por ninguna parte. La mamá despertó a su marido. Entre los dos buscaron a la niña por toda la casa. María Soledad no apareció.

El papá y la mamá salieron rápidamente de la casa, miraron por el patio y por la calle. No había huellas de la niña.

A todo esto despertaron los hermanos, y ellos también se pusieron a buscar a María Soledad.

El papá se paseaba como un león buscando por todas partes. A la mamá se le empezaron a caer unas lágrimas. Los hermanos estaban muy tristes. ¿Qué le podría haber pasado a María Soledad? Cuando ya llevaban como una hora buscando a la niña, despertó también Jimena, la hermana mayor. Se levantó, se puso zapatillas y bata y preguntó lo que pasaba.

- La Sole se hizo humo – le dijo uno de sus hermanos.
- La Sole está en su cama – dijo la Jimena y corrió las frazadas y las sábanas de la cama de su hermana. Y ahí estaba María Soledad, acurrucada al final de la cama, profundamente dormida.

Cuando despertó estaba en brazos de su mamá, que se la comía a besos y rodeada por su papá y sus hermanos, que la miraban con mucho amor. Así fue como María Soledad se dio cuenta de que todos la querían mucho, mucho. Desde ese día le empezó a gustar que la llamaran por su nombre.

2. Luego de la lectura, responde los siguientes puntos.

a. Explica las siguientes expresiones

- Pasearse como un león.
- Hacerse humo.

b. Reemplaza las palabras subrayadas por sinónimos, ten en cuenta que el significado no se modifique.

Sin darse cuenta , Soledad no aceptaba las muestras de cariño de sus compañeras. Ellas terminaron por cansarse y la dejaron sola.

c. ¿Qué características encuentras en el texto que prueben que se trata de un texto literario narrativo?

d. Responde reflexivamente las siguientes preguntas:

1. ¿Crees que tu nombre es importante para definir tu forma de ser? Sí/No ¿Por qué?
2. ¿Estás contento/a de ser tal como eres?